

今、5年2組の代表の人から、2学期の振り返りの発表がありました。がんばったこと3つ、「あいさつ」、「自主学習」、「人とのコミュニケーション」についてでした。素晴らしい発表でしたね。みなさんは、いかがだったでしょうか。

さて、校長先生も同じように2学期の振り返りをしてみようと思います。校長先生が、2学期に印象に残ったことは大きく3つあります。

1つは、みなさんの「がんばり」です。2学期、学校に来た日数は77日でした。あの暑かった夏の日の暑さから冬の寒さまで、季節の大きな移り変わりを経験しました。晴れの日もあれば雨の日もあり、曇りの日もあり、順風な日もあり。そんな一日一日をしっかりと過ごしたからこそ、今日の終業式を迎えることができたのだと思います。残念ながらコロナ感染症関係や体調不良のため、来たくても学校に来られなかった人もいましたが、学校がお休みにならずに、今日の終業式を迎えることができましたこと、校長先生をはじめ、全ての先生方がとてもうれしく思っています。みなさん、ほんとうによくがんばりました。自分がかんばったところをしっかりと振り返って、そして、がんばった自分をほめてください。

2つは、学校行事が無事に終わったことです。遠足関係では、各学年の遠足や自然体験学習、修学旅行を実施することができました。6年生の修学旅行では、「鎌倉・箱根方面」を3年ぶりに訪ねることができました。6年生は、さらに、3年ぶりに「国会見学」にも行くことができました。大きくなったら、いつか、誰かと、もう一度、行った場所を訪ねてみてください。そうすると、その頃の自分のことが思い出されて、自分の成長が感じられると思います。

それから、お祭りの代替行事として、「芸術鑑賞」を行いました。「サロン・オーケストラ・ジャパン」という一流の演奏家の皆様においでいただき、美しい音色を聴かせていただきました。楽しく、うっとり、コロナ禍で疲れた心が癒やされたような、そんな心温まるひと時でした。「音楽の力ってすごいな」って思いました。

それから、「持久走記録会」を行いました。昨年までは「大会」でしたが、本年度は、「記録会」として実施しました。「大会」は「他の人との競い合い」です。「記録会」は「自分との闘い」です。一番の敵は他の人ではなく、「思うようにならない自分」です。みなさん！自分に負けないでください！

77日間を振り返れば、いろいろな行事がありました。みなさんに知ってほしいことがあります。それは、行事は、みなさんが知らないところで、先生方がコロナ対策や様々なことを考えながら、何度も何度もいろいろなところと連絡を取りながら計画を練り直し、やっと実現したものだということです。校長先生は、みなさんの成長を願う先生方の努力に、心から感謝しています。ですから、行事を通して、みなさんが楽しんだり、喜んだり、一生懸命な姿をみると、先生方の苦勞が報われたと感じました。みなさん、そんな先生方の努力に感謝し、どうか、感謝の気持ちを行動で表してください。

3つは、「もったいないインジャー」を中心とした本校のSDGsの活動が、2つの紙面で、茨城県内に広報されたことです。

1つの紙面は、茨城県教育委員会から10月に発行された「教育いばらき」という教育広報誌です。この広報誌は、茨城県内のすべての小学校、中学校、幼稚園、保育園、高等学校、大学等、すべての教育機関、その他、公民館や図書館、病院、警察等の公共施設等にも広く配付されています。発行部数は約36万部、茨城県の世帯数は約120万です。比較できる数値ではありませんので想像になりますが、茨城県民10人のうち3人くらいは、この広報誌を目にしたのではないかと思います。この「教育いばらき」は、茨城県教育委員会のホームページから、バックナンバーとして見ることができます。ぜひ、見てみてください。

さらに、この活動は、10月24日の茨城新聞に特集記事で取り上げられました。折込みで入っている「茨城こども新聞」に、『諸川小には、むだづかいと闘うヒーローとヒロインがいます。赤は、電気や水道水のむだづかいをゆるさない。青は、学ぶ機会を無駄にしない。黄色は、まだ使えるものをむだにしない。桃色は、友達や自分を大切にしないことを許さない。緑は、環境を汚さない、これが使命です。』等の記事が掲載されました。茨城新聞は茨城県全域に配達されている新聞です。さらに多くの人が本校の「もったいないインジャー」の活動を目にしたことと思います。

今、ある世界は、急にできあがったものではありません。先人たちの弛まない努力によって、少しずつ少しずつ築き上げられてきたものです。ですから、私たちは、この世界を次の世代の人たちへ、そしてまだ見ぬ子どもたちへ、しっかりと引き継がなければならないと思います。本校の「もったいないインジャー」を中心に取り組んでいるSDGsの活動を、みんなで大切に育てていきましょう。

いよいよ冬休みに入ります。お世話になっている先生方との約束を守って、冬休みを無事に過ごしてください。

3学期の始業式で、また会いましょう。